
楊潤雄赴中總談港青灣區機遇

香港文匯報訊（記者 子京）12

月 5 日，中國和平統一促進會

（統促會）香港總會舉行座談會，

暢談習近平主席對港澳人士重要講

話的學習體會。中聯辦副主任楊建

平，中聯辦台務部部長楊流昌，統

促會香港總會理事長盧文端、監事

長林建岳、會長姚志勝等出席。與

會人士認為，在紀念改革開放40周

年之際，習近平主席對港澳人士發

表重要講話，充分肯定了香港同胞

對國家改革開放所作的貢獻，並提

出了4點希望，對香港同時對促統

工作指明了方向。

統促會港總會座談習主席講話
分享對講話學習心得 楊建平楊流昌盧文端林建岳姚志勝等出席
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香港文匯報訊 據中聯辦網訊，12月7日下午，中聯辦
副主任楊建平在辦內會見了九龍總商會新一屆領導層。
楊建平對九龍總商會多年來致力維護香港社會繁榮穩

定、推動港台兩地民間交流表示讚賞，肯定該會在參與國
家改革開放和推動兩岸關係和平發展中作出的貢獻。

盼續推港台交流
他希望該會發揮底蘊豐厚和對台交流的特殊優勢，更加

積極主動融入國家發展大局，堅決支持特區政府依法施
政，繼續推動港台交流。
九龍總商會創立於1938年，以聯絡香港工商業團體，

推動香港對外貿易的聯繫及發展為宗旨，廣泛開展各類服
務本地社會和推動兩岸及港澳人民交流的活動。現有商號
及個人會員超過2,000個，另有團體會員超過50個。

楊建平會見九龍總商會新屆領導層

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華
總商會日前舉行會董會講座，邀得特區
教育局局長楊潤雄擔任主講嘉賓，楊潤
雄在會上分別就青年培育、全人教育、
國民身份認同及年輕人在粵港澳大灣區
發展機遇等議題和與會者交流意見。
中總會長蔡冠深，副會長袁武、劉鐵
成、王惠貞、李應生、楊華勇、胡曉
明、陳仲尼，榮譽會長盧文端 ，以及一
眾常董、會董及會員出席講座。
楊潤雄在會上表示，人才是香港向前
發展的關鍵元素，本屆政府深信在教育
工作的資源投放，是對未來最有意義的
投資。2018/19年度，政府教育開支總額
高達1,137億元，較十年前增長近一倍；
其中經常教育開支846億元，佔政府經常
開支逾兩成，為各政策範疇之冠。
他續指 ，本港教育政策除了知識及技
能上的訓練，更看重建立學生的品德和
正確價值觀，培育對社會有承擔及具國
家觀念、香港情懷和國際視野的年輕新
一代，本學年起中國歷史科會列為初中
獨立必修科，讓學生更全面掌握國家發
展面貌。
同時，教育局亦會繼續以「多重進

路、互相配合」的方式推動基本法教

育，讓師生全方位認識國情。

續研設「港式校」深化交流
他認為，隨着創新科技和經濟升級轉

型發展，突顯推動全人教育的重要性。
學校課程應加強培養學生終身學習和自
主學習能力，協助學生整合和應用跨學
科知識，特別在大灣區發展機遇下，本
港年輕人需以開放包容態度接觸不同制
度和文化。特區政府亦會繼續促進大灣

區內的高等教育合作、探討成立港式學
校，並進一步深化青年交流。
袁武表示，國家主席習近平強調「青

年興則國家興，青年強則國家強」，國
家近年全力推動 「一帶一路」和粵港澳
大灣區規劃建設，為本港青年帶來龐大
發展機遇。
他認為，新一份施政報告持續加大教

育開支，反映特區政府重視青年教育工
作，致力為香港培育多元人才。

■中國和平統一促進會香港總會舉行座談會，暢談習近平主席對港澳人士重要講話的學習體會，賓主合影。

香港文匯報訊（記者 李摯）香港幼稚園
教育專業交流協會12月7日（周五）假亞皆
老街遊樂場舉行「敬幼師日．千人盆菜
宴」，加強本地幼兒教育界的交流和互動。
協會主席丁健華表示，擬將12月的第一個星
期五定為「香港敬幼師日」，以感謝幼師們
的無私奉獻。
當日大會筵開近150席，招待超過1,500位
幼稚園教育從業人士及各界友好。教育局局
長楊潤雄，前教育局局長吳克儉，中聯辦教
科部副部長劉建豐、九龍工作部副部長盧
寧、新界工作部副部長楊小嬋等主禮嘉賓，
連同協會主席丁健華、會長葉曾翠卿以及一
眾幼師一同品嚐美味盆菜，共同慶祝首個
「敬幼師日」，場面溫馨熱鬧。

丁健華盼增幼教界交流
丁健華表示，期望以是次活動為切入點，

加強本地幼兒教育界的交流和互動。為感謝
幼師們的無私奉獻，擬將12月的第一個星期
五，定為「香港敬幼師日」，這將是幼教這
個大家庭歡聚一堂的大日子，也是這個大家
庭的團年飯。
他指出，協會凝聚一群志同道合的人，搭

建一個服務香港幼教界的平台，宗旨是為大
家服務。
協會先後舉辦安吉、海南兩次交流活動，

加強了業界同工與內地幼教界的交流和情
誼。近期更將舉行「愛心小天使」的計劃，
傳揚愛心。
劉建豐表示，協會今年4月成立以來，做
了大量工作，本着推進幼稚園教育專業交
流、提升幼稚園教育工作者水平的目標，開
展了大量交流活動。
他並指願意為香港的教育工作者在兩地交

流方面搭建橋樑，提供更多支持。

幼教專協盆菜宴慶「敬幼師日」

楊建平表示，習近平主席對港澳人士重
要講話，是繼去年「七一」講話以

來，再一次非常鄭重並且語重心長的一番講
話，充分肯定了香港在國家改革開放中所作
的貢獻，是前所未有的高度讚揚。
他指出，學習習近平主席對港澳人士重
要講話，要認真領會習主席講的「新時代一
個顯著的特徵就是堅持改革開放」，要乘勢
而為，在融入國家發展大局中實現香港更好
發展。

楊建平勉善用大勢促繁榮
楊建平對統促會香港總會早前隆重舉辦
《告台灣同胞書》發表40周年紀念大會給
予了充分肯定，勉勵該會要善用大勢，在促
進香港繁榮穩定、兩岸關係和平發展中發揮
更大作用。
楊流昌說，習主席講話充分體現中央對
港澳的重視關心愛護。習主席用了一連串充
分肯定與高度稱讚的關鍵詞，如「見證者、
參與者、受益者、貢獻者、創造者」，深情
地讚揚港澳同胞對國家改革開放所作的貢
獻。
他續說，我們一定要全面貫徹落實好習
主席講話精神，支持國家改革開放，支持特
區政府依法施政建設經濟民生，堅定反
「獨」促統，在新時代融入國家發展大局中

抓住新機遇，培育新優勢，促進新發展，作
出新貢獻。

盧文端盼「一國兩制」後繼有人
盧文端發言時表示，習主席提出了4點希

望，既是對香港獨特優勢的肯定，更為香港
如何在新時代國家改革開放進程中發揮作用
指明了方向。
他指出，習主席在講話中，還特別強調
要關心青年，要為港澳青年發展多搭台、多
搭梯，創造有利於青年成就人生夢想的社會
環境。這實際上是習主席提出的第五個希
望。我們要按照習主席的要求，重視做好青
年工作，讓更多的香港青年在國家和香港的
發展中收穫實實在在的獲得感和幸福感，讓
我們的「一國兩制」事業後繼有人，薪火相
傳。
姚志勝表示，習主席的重要講話，對於
香港總會今後開展反「獨」促統工作，具有
指導意義。改革開放是決定當代中國命運的
關鍵一招，對兩岸關係的發展產生了重大影
響。只要國家堅持改革開放不動搖，兩岸關
係和平發展就一定會不斷取得新的進展，祖
國的和平統一就一定能夠實現。
該會常務副會長陳聰聰表示，習主席的

講話充分肯定了港澳同胞的貢獻以及香港在
國家改革開放過程中具不可替代的作用，我
們更有信心為深化改革貢獻力量。我們要維
護香港「一國兩制」，促進祖國和平統一。
反「獨」促統，肅清「港獨」。
該會常務副會長凌友詩認為，習主席講

話肯定香港在國家改革開放的貢獻，港人銘
感在心。香港實施「一國兩制」，對台灣有
示範作用。我們要高舉反「獨」促統大旗，
促進兩岸和平發展，最終達至兩岸統一，實
現中華民族偉大復興。

香港文匯報訊（記
者 繆健詩）由新界潮
人總會（新界潮總）主辦
的「2018 香港潮汕文
化巡禮」日前在青衣海
濱公園舉行，為系列活
動的第四站，現場除了
設有多個美食及文化攤
位，大會亦安排了具地
區特色的節目輪流上
演，全方位展示獨特的
潮汕文化，吸引大批市
民到場參與，熱鬧非常。同場並舉行了
慶祝該會成立10周年的典禮。
出席活動嘉賓包括特區政府民政事務
局常任秘書長謝凌潔貞，中聯辦新界工
作部副部長張肖鷹，警務處副處長鄧炳
強，民政事務總署副署長黃海韻，香港
潮屬社團總會主席陳幼南，揭陽市委統
戰部副部長張漢平等。
潮屬社團首長包括張仲哲、馬介欽、
潘陳愛菁、楊育城、林宣亮、許瑞勤、
陳振彬等亦有出席支持。

莊健成盼為社會和諧獻力
新界潮人總會主席莊健成表示，新界

潮總成立10年來，一直秉持愛國愛港愛
鄉宗旨，支持特區政府依法施政，積極
服務社區，獲得社會各界的認同。該會
舉辦今次活動則是為了讓新界市民能對
潮汕文化有更深入的認識，並相信隨着
活動的成功舉辦，可進一步團結新界的
鄉親及市民，為新界區的社會和諧穩定
貢獻力量。
謝凌潔貞致辭時分享了早前到潮汕地區

旅遊的經歷，並指潮籍人士的團結精神，
是非常值得宣揚的傳統美德，希望潮屬社
團能繼續凝聚在港鄉親，並大力推動潮汕
文化，讓更多香港市民能深入了解中國文
化。
陳幼南則說，新界潮人總會是潮總的

一個重要屬會，一直對潮總的工作大力
支持，而今次活動更是去年由潮總主辦
的「香港潮州節」的延續，讓市民再次
有機會接觸潮汕文化及品嚐潮汕美食。

陳幼南籲多到潮汕體驗
他並呼籲大家多到潮汕走走，親身體

驗當地的發展與文化。
張肖鷹表示，文化是一個民族的根，

「文化自信」更是實現「中國夢」的重
要一環，所以見到潮屬社團多年來不遺
餘力地推廣潮汕文化，使潮汕文化能在
香港落地生根，他為此感到鼓舞，希望
有關文化推動活動能繼續下去，並通過
香港這個平台走向世界。

新界潮總巡禮賀10周年

香港文匯報訊（記者 繆
健詩）香港潮州商會青委會
日前舉行第十四屆第四次會
議暨聖誕聯歡晚會，廣邀委
員及各友好社團青委代表出
席，逾百人到場參與，共同
歡度佳節，場內洋溢一片歡
欣喜慶。
青委會主任黃進達在會上

回顧了該會近期主要活動，
並特別指出剛於11月底舉
行的「第十屆國際潮青聯誼
年會」不單圓滿結束，更成
功向世界展現了香港潮青的
精神，值得鼓舞。
展望未來，該會將舉辦更多社區以至國際

性活動，好讓潮商青委能成為大家一展所長
的地方。
香港潮州商會會長、青委會榮譽參事林宣

亮，潮商青委會名譽參事張俊勇、章曼琪，
香港中華總商會青委會副主席林智彬，香港
廣東社團總會青委會主任林凱章等亦有出席
活動。

潮商青委會聖誕聯歡

■楊建平（左八）會見九龍總商會新一屆領導層。

■中總邀請楊潤雄（左五）分享香港青年培育。

■香港幼稚園教育專業交流協會舉行「敬幼師日．千人盆菜宴」。 香港文匯報記者李摯 攝

■新界潮人總會舉行「2018香港潮汕文化巡禮」，賓主合照。 香港文匯報記者繆健詩 攝

■潮商青委會舉行聖誕聯歡，嘉賓舉杯慶祝。
香港文匯報記者繆健詩 攝


